



Anna Molzahn zählt zu den wenigen Menschen, die sich über heftige Gewitter, Winterstürme und Nebelschwaden freuen – wegen des Lichts, das diese Wetterkapriolen in den Himmel zaubern.

Also doch. Es ist möglich. Anna Molzahn lebt erst seit fünf Jahren im Ösling und spricht bereits derart fließend und vor allem rasant Luxemburgisch, dass man die Ohren spitzen muss, um genau mitzubekommen, was sie zu erzählen hat. Und zu erzählen hat die gebürtige Berlinerin eine Menge. Der Bruder ihres niederländischen Urgroßvater, Jacobus Cornelius Kapteyn, hat die Rotation der Milchstraße entdeckt. Nach ihm ist ein Stern, das astronomische Institut der Universität Groningen und ein Mondkrater benannt. Ihr Großvater, der bei Loewe arbeitete, war an der Entwicklung des Blitzlichts beteiligt. Kein Wunder demnach, dass der Naturfotografin eine gehörige Portion Neugier und Wissensdurst vererbt worden ist.

Ist Anna Molzahn auf Reisen - besonders ans Herz gewachsen sind ihr die Arktis und Namibia -, verlässt sie auch mal jegliche Zivilisation und die Komfortzone, um außergewöhnliche Naturerlebnisse mit der Kamera einzufangen. Stundenlang kann sie bei unter -30° Celsius Außentemperatur in ihrem Camper auf einer einsamen Straße im Norden Schwedens ausharren, was angesichts ihres lebhaften Wesens ungemein bemerkenswert ist, aber es stimmt. Für das in Mitteleuropa extrem seltene, um den 70. Breitengrad hingegen fast tägliche Phänomen der Polarlichter nimmt Anna Molzahn das Frieren immer wieder gern in Kauf. Für ihr nächstes Projekt, das sie nach Lappland führen wird, in eine der letzten Wildnisse der Erde, ist sie sogar bereit, in zwei Wochen 140 Kilometer zurückzulegen. Ohne Handyempfang und ohne Schutzhütte. Klingt nicht nur abenteuerlich, ist es auch.

In Luxemburg sind die Ausflüge der selbstständigen Juristin und Wirtschaftsmanagerin, die in Bozen und Hamburg studiert hat, mit weniger Strapazen verbunden. Obwohl: Die Ausstattung wiegt so schwer wie ein kleines Kind. "Dir kennt gäer probéieren", und prompt holt Anna Molzahn ihren schwarzen Rucksack. Allein das Weitwinkelobjektiv länger als 30 Sekunden mit einer Hand zu halten, ist anstrengend. "Ech hu fréier Leeschtungssport gemaach", erklärt die Fotografin ihre Ausdauer und Kraft. Die Herausforderung, an gewöhnlichen Orten wie Kalborn oder Schlindermanderscheid magische Bilder zu schießen, setzt in der Tat eine oft sehr lange Vorbereitungsphase voraus. "Ech sinn op etlech Apps abonnéiert, dei mir genee soen, wei d'Wieder sech entweckelt a weini wat um Himmel ze gesinn ass." Hin und wieder spielt jedoch auch das Glück eine entscheidende Rolle.

In der Nacht vom 21. auf den 22. Juni 2019 sucht Anna Molzahn in Luxemburg-Stadt nach einem guten Spot für das Feuerwerk am Nationalfeiertag. Und genau in dieser Nacht ist das bisher größte "Noctilucent Clouds"-Display zu sehen. Die nachtleuchtenden Wolken sind schon nach Sonnenuntergang sichtbar, bleiben bis kurz vor vier Uhr präsent und erstrecken sich bis über den Zenit in den südlichen Nachthimmel hinaus. Ein Himmelsphänomen, das es hierzulande und in vergleichbaren Breiten noch nie zuvor gegeben hat. Und eine einmalige Chance für die Fotografin.

Im Bildband "Lëtzebuerger Ardennen" ist nachzulesen, was es mit dem NLC-Naturschauspiel sowie mit anderen Himmelslichtern auf sich hat. Äußerst beeindruckend ist in diesem Zusammenhang Anna Molzahns Aufnahme eines Airglows am Obersauer-Stausee. Obwohl dieses Leuchten der Erdatmosphäre jederzeit



